

Les jardins de Grasset

Octobre 2013



Depuis la rentrée scolaire, les jardins de Grasset occupent une place importante pour la communauté collégiale. Exemple qui illustre bien ce fait, les membres de notre groupe environnemental offraient des bouchées locales « MADE IN GRASSET » lors de notre foire aux organismes à la rentrée scolaire. En effet, au-delà du groupe environnemental qui est venu s'occuper du jardin tout l'été, certains membres du personnel et des professeurs veulent s'impliquer et désirent cueillir certains fruits et légumes produits sur leur lieu de travail. Comment leur dire non? Il s'agit là du cœur même du projet... ramener la production agricole près des gens.

En plus de l'aspect esthétique du jardin qui a donné une identité à la cour intérieure, ce dernier a suscité l'intérêt à d'autres niveaux. Avec la saison qui tire à sa fin, plusieurs étudiants de 2^e année ainsi que des membres de la nouvelle cohorte me demandent ce qui adviendra du jardin l'année prochaine et certains y vont même déjà de leur recommandations. Mieux encore, étant donné que nous sommes déjà en réflexion par rapport à l'avenir du jardin, nous prévoyons intégrer certains de ces aspects de gestion au sein de la formation académique. À ce titre, une conférence a eu lieu en Sciences DEC + traitant des impacts de l'apiculture urbaine.

Après maintenant un été d'expériences, nos néo-jardiniers possèdent désormais les connaissances quant au bon déroulement de pareille activité. Ils savent ce qu'il nous faut et surtout ce qui nous a manqué l'été dernier. Nous avons donc procédé récemment à l'achat des items manquants. Nous pouvons fièrement dire qu'avec notre serre, notre jardin, nos boîtes à compost, notre collecteur d'eau de pluie et nos outils... nous avons véritablement un département d'agriculture au sein du Collège André-Grasset!

Nous ferons tout en notre pouvoir afin de mener ce projet vers une deuxième année. D'autant plus que nos jardiniers n'ont pas atteint les limites de leurs ambitions. Par exemple, dû à des travaux sur les toits, notre ruche a dû être transportée à l'extérieur du site du Collège pour la rentrée. Il faudra donc attendre à la rentrée 2014 pour avoir notre miel local.

Autre réalité qui a affecté les activités agricoles du collège, il n'est pas aisé de rejoindre un groupe d'étudiants en plein été, il ne nous a donc pas été possible



de démarrer notre production de champignons en sol, la mycoproduction. Nous possédons toujours notre mycélium et nous avons démarré notre propre production intérieure. De quoi donner la piqûre et attendre impatiemment l'été prochain afin d'inoculer une véritable champignonnière.

La saison terminée ? Pas tout à fait ! Les plus téméraires du groupe ont entrepris une culture intérieure pour l'hiver grâce aux *smartpots*. Nous verrons si nous pourrons surpasser notre production extérieure!

